

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

En el momento se tiene un criterio distinto acerca de los Presupuestos. No de una manera oficial, sino oficiosa, se dice que aquellos no serán aprobados, como tampoco la reforma tributaria, dentro de los tres meses convenidos. Se procederá a una nueva prórroga aumentando aquellas dos décimas que tuvieron la oposición de mauristas y regionalistas, y si ésta continúa, se compensará con una nueva emisión de obligaciones con el exclusivo objeto de sufragar los gastos enormes de la campaña de Marruecos.

Aunque estas noticias se apartan totalmente del criterio expuesto por el señor Bergamín, es muy verosímil que el gobierno aspire a salir del «tolladero» de los Presupuestos para ganar tiempo y ver si resuelve de una vez aquel famoso problema de transportes que fué causa de una crisis y que con tanta urgencia se reclamó su aprobación. Queda a tramitarse cuando el gobierno del señor Moura iba a resolverlo con beneplácito de todos, y ahora habrá de reproducirse, porque realmente tiene gran trascendencia. Si la discusión de los Presupuestos se prolongase, sufriría nuevo aplazamiento, con grave daño de importantísimos intereses nacionales.

¿Otro cambio en la política a seguir, en Marruecos? El mito de Penélope tiene una actualidad siempre flagrante, en la vida española... Las informaciones de prensa refieren respecto de aquel particular, una impresión absoluta y competentemente contraria a la que parecía dominante estos días últimos. ¿Triste sino el de nuestra actuación en Marruecos? De la falta original de haber escamoteado, desde un principio al nacional desquiciamiento, el magno problema marroquí, se sucede esa ominosa y larga serie de titubeos desastrosos, dolores y oprobios que constituyen lo de la acción española en África, que llega a la opinión... Y aún agrava el mal, este tejer y destejer que tiene, apenas comenzada, de años y años, la obra del Protectorado...

Se habla tanto de la conferencia de Génova que cuanto más queremos orientarnos acerca de sus propósitos, de su labor futura y aun de su éxito o de su fracaso, menos claro se nos presenta todo ello. Todavía es prematuro cuanto se diga acerca del particular. La cuestión de más relieve, y que ha de marcar en definitiva los derroteros a las respectivas delegaciones, es la de las Reparaciones y la del Desarme, esta última puesta sobre el tapete por los delegados rusos.

Respecto a la primera, Francia se muestra irreductible, y parece que le encandea en su actitud las demás naciones. La relativa al desarme y a las garantías para el reconocimiento de los soviets, ha dividido los pareceres, pues hay delegados que no extremen las exigencias al gobierno bolchevista.

Solo se ve claramente que Francia lucha con desahogo contra la mayor parte de los delegados de las grandes Potencias, pues unos, solapadamente, otros, con alguna tibieza, se oponen a ciertas intransigencias sistemáticas de de aquella nación.

GEORGIA

Acetles más raras. Engrases especiales para toda clase de motores y máquinas.

Depositarario exclusivo en Cartagena: LUIS CERNUDA, Píza San Francisco, 2, bajo.

De Sociedades

Los que viajan

De Lince ha regresado el senador Excmo Señor D. Miguel Rodríguez Valdés y su esposa Doña Teresa Pallarés. —Después de pasar unos días con sus respectivas familias han regresado al colegio de los Padres Jesuitas de Orihuela los niños Pepita Fontala Lizaso, Justito y Jusaito Aznar Salmerón y Eugenio Cuchillós.

—Se han trasladado a su casa de Los Dolores don Pedro Molero y su esposa o hija.

Notas varias

—CASA PAMPLO de Valencia: Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que desde el 19 del corriente hasta el 1.º de Mayo próximo tendrá expuestos sus artículos en el Gran Hotel.

DE TEATROS

Teatro Principal

A teatro vacío, a pesar de costar siete reales a los propietarios, entonó anoche a notable compañía: Plana Díaz una graciosísima comedia de Fernández del Villar «Constantino Piás», que obtuvo un grandioso éxito, por la comedia en sí y por la notable interpretación que le dió la compañía, la más completa de cuantas se han visto en Cartagena hace muchos años.

Teatro Circo

La Filarmónica

En la novena población de España, con más de cien mil habitantes, en un solo y nuevo concierto de esta notable agrupación musical, dirigida por el empujante Maestro Pérez Casas, casi peisano nuestro, movilizadas las fuerzas vivas para la colocación de billetes, hecha una buena reclame, etc, etc, no logró la benemérita Empresa del Teatro Circo cubrir los gastos de un gran espectáculo, culto, artístico de renombre sin rival. Trescientas cuarenta entradas generales, doscientas y pico de butaca de patio, unas setenta de localidad intermedia y alguna que otra de platea; escasamente mil personas ¡Definitivo!

No hemos de hacer revista de la solemnidad artística; si a mi querida ciudad no llegó a interesarle, ni por curiosidad, un acontecimiento artístico de tal magnitud, menos aún interesarán unas malas cuartillas de reseña de un mocrarse revistero.

Hagamos solo constar que el éxito de Pérez Casas y su suyo fué formidable y este cronista mañana os ofrece unas cuartillas con verdades como puños que misión de periodistas es decir las verdades sin ambages ni rodeos.

J. de Galinsoga.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Antes de terminar el año 1883 contará Cartagena con una fábrica de Gas montada según los últimos adelantos y que responda a las necesidades siempre crecientes de esta ciudad.

—De la sesión municipal: Se dió lectura del dictamen de las comisiones de Policía Urbana y Caminos, respecto al tranvía de esta ciudad a los barrios de San Antonio Abad y Santa Lucía, y después de hacer uso de la palabra varios señores concejales quedó aprobado, acordándose volvieran a las mismas comisiones para que propusieran las condiciones de la concesión.

De la guerra

Los submarinos

El Comandante General de la Escuadra, en telegramas que ha dirigido al Ministro de Marina y Capitán General de este Departamento alaba sin reservas el brillante comportamiento de las tripulaciones todas de los submarinos «Isaac Peral» y «B I», los cuales en muy escaso tiempo han salvado a la población civil del Peñón de Gómara.

Los submarinos, cumplida la misión que a costas africanas les llevara, salieron anoche con dirección a este puerto al que deben llegar a la hora en que nuestro periódico sale a la calle.

Por su valiente actuación en el salvamento de ciento dos personas, le ha sido concedida la cruz del Mérito Naval al Jefe de la división de submarinos don Mateo García de los Reyes.

Entre los marinos de este Departamento se piensa en obsequiar a la oficialidad de los submarinos con un baquete.

El batallón del 61

Están ya terminados todos los preliminares de la marcha del batallón expedicionario de «Palmas» que como decíamos ayer, regresó a su base, después de haber estado en esta nueve meses esperando ser destinado a África.

La partida solo depende de la llegada del barco que ha de conducirlos a Mallorca y se cree que este será el «Capitán Segarra» que a las órdenes del Gobierno está en Barcelona.

Regimiento Sevilla

Relación de los encargos remitidos a Melilla el día 11 de Abril de 1922.

De Madrinras de Guerra

Un paquete para el soldado Susano Rodríguez Galiana, de la señorita María Barrionuevo.

Otro para el soldado José Gómez Baeza, de la niña María Luisa Hurtado Caballero.

Otro para el soldado Manuel Moreno Martínez, de la señorita Clotilde Fajardo.

Otro para el soldado José Moreno Martínez, de la señora del Coronel Fajardo.

Otro para el soldado Francisco Barragán, de la señora doña María Oliva de Fricke.

Otro para el soldado Antonio Moreno Ayala, de la señora doña Tomasa de las Bárcenas de la Cerda.

Otro para el soldado Eduardo Adarve Moreno, de la señora doña Blanca Matz de Ochoa.

Otro para el soldado Angel Ros Bernal, de la señorita Amparo Gallegos.

Otros encargos

Un paquete para el Capitán don Antonio Sintas. Otro para el soldado Juan Pedro Hernández Bernabe. Otro para el soldado Juan Diaz Garcia. Otro para el soldado José Garcia Vano. Otro para el Suboficial Jacinto Martínez. Otro para el cabo Antonio Navarro Alcazar.

Para otros Cuerpos

Un paquete para el cabo Rafael Torres Sanchez del Depósito de Medicamentos de Sanidad Militar.

Otro para el Teniente Don Alberto Calderón del Tercio de Extranjeros.

Relación de los encargos remitidos a Melilla el día 18 de Abril de 1922.

De Madrinras de Guerra

Un paquete para el soldado Martos Sánchez Gomez, de la señorita Miquita Martínez.

Otro para el soldado Angel Ros Bernal, de la señorita Miquita Martínez.

EL PUBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

REBAJAS DE PRECIOS

que realizan

los Almacenes de Tejidos

Isaac Gutiérrez

CARTAGENA

MURCIA

Mayor, 55

Trapería, 8, 10 y 12

Otro para el soldado Eulalio Blanco Gomez, de la señorita doña Caridad Carrasco de Blázquez.

Otro para el soldado José Moreno Martínez, de la señorita del coronel Fajardo.

Otro para el soldado Manuel Moreno Martínez, de la señorita Clotilde Fajardo.

Otro para el soldado Francisco Nieto Rojas, de la señorita doña Acacia Buenrostro de Martínez.

Otros encargos

Un paquete para el soldado Juan Bernal Pérez. Otro para el teniente don Antero González Gómez. Otro para el soldado José Robles Barranco. Otro para el cabo Antonio Pérez Anello. Otro para el capitán don Antonio Sintas. Otro para el cabo Eduardo Boffil. Otro para el sargento Manuel López Navarro. Dos encargos para el teniente don Armando Sánchez Fuentes.

Para otros Cuerpos

Un paquete para el soldado José Ortega Vorrallya del Regimiento Mixto de Artillería, de su madrina Marija Tudela.

Otro para el soldado Valentín Giménez Moreno del Regimiento Mixto de Artillería.

Otro para el soldado Antonio García Póez del Regimiento de Infantería Melilla n.º 59.

Solemne funeral

Mañana a las diez se verificará en la Catedral Antigua un solemne funeral costado por el Regimiento de Palma número 61, en sufragio de los infantes muertos en campaña.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Maralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA

Modos y modas de mal decir

El dintel de la puerta y la rapidez del meteoro

Recorte y pego este parrafito de un colega de la villa y corte:

«El condenado—era Landrú—apareció en el dintel de la puerta de la prisión con el bigote recortado con tijeras».

¿Con qué habían de recortárselo? No había de ser con la guillotina; pero aún es más grave el que Landrú, antes de ser ejecutado, apareciese ya colgado en la puerta de la prisión, porque el dintel es la parte superior de la puerta; la inferior, que es por donde aparecemos siempre los que no estamos condenados, a mal decir, se llama umbral, querido compañero, en toda tierra de garbanzos y en otras muchas que no producen.

Recorte con las tijeras y pego también esta apreciación crítica de un crítico de algunas campanillas:

«El Papa Ratti, como Della Chiesa, ha pasado con rapidez de metrero por el cardenalato y por su archidiócesis ambrosiana».

Menos mal dicho estaría así:

«Ha pasado por el cardenalato y por su diócesis ambrosiana con la rapidez del meteoro», entre otras razones, porque en derecho canónico no hay archidiócesis que valgan (véase el *Codex Iuris Canonici*: Roma, 1917); pero donde más le duele a la lengua y a la verdad es en «la rapidez del meteoro».

Los niños de la escuela nos lo dirán luego.

Meteoro es todo fenómeno atmosférico, como el viento, la nieve, las auroras boreales y los fuegos fatuos. (También hay fatuos que no son meteoros).

Todo ello lo sabe cualquier niño y cualquier reformista por pecador e indigno que sea.

Cierto que hay meteoros rápidos como el relámpago, pero hay otros que duran mucho; algunos veces le lluvia se pone muy pesada, y no hablemos de las nieves perpetuas.

Luego el hablar de «la rapidez del meteoro» es una de tantas maneras de mal decir, aunque el dicho sea de un crítico de algunas campanillas.

U. C. de la A.

FOTOGRAFIA

Para tener un magnífico retrato

visite usted a CASAU

OSUNA, 3

Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases

Información

de Marina

Varias noticias

Se interesan talonarios de vales para el primer Practicante D. Francisco Martín Pérez.

—Se expiden licencias guías para uso de armas a favor del Comisario D. Casiano Ros, Contadores de Navio D. Rodolfo Egido D. Francisco Muñoz Delgado, D. Pedro Puertalú Posse y García, D. Luis Gal Gómez, D. J. Gutiérrez García y al de Fragata D. Manuel Muñoz Martínez.

—Es pasaporte para San Fernando (Cádiz) doña Vicenta Pérez Escarabajal.

—Se concede la placa de la Orden de San Hermenegildo al capitán de fragata don Antonio Moreno de Aros y Comisario de primera don Jacinto Jiménez Valdivieso.

—Id. la Cruz de la 1.ª al capitán de Corbeta don Pedro Zarcadona Posadillo, O. comandante de Infantería de Marina don Francisco Ariza Quiñana y Astrónomo primero don Lúaro Lobo Hernández Rubio.

—Se concede la cruz de plata del Merito Naval con distintivo blanco pensionada al cabo de mar del Submarino A 3 Macabita Espinosa Gómez.

—Se destina a este Departamento al